
Senadora Martha Guerrero Sánchez 

PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE SE EXHORTA AL 

ÓRGANO SUPERIOR DE FISCALIZACIÓN Y AL TITULAR DEL PODER 

ESTATAL DEL ESTADO DE MÉXICO A QUE RINDAN UN INFORME 

DETALLADO A ESTA SOBERANÍA SOBRE EL DESTINO DE LOS RECURSOS 

QUE SE APROBARON PARA CONCLUIR LA CONTRUCCIÓN DE DIVERSOS 

HOSPITALES DE LA ENTIDAD. 

Quien suscribe, Martha Guerrero Sánchez, Senadora de la República en la LXV 

Legislatura del H. Congreso de la Unión, integrante del Grupo Parlamentario 

MORENA; con fundamento en lo dispuesto por el artículo 58 del Reglamento para 

el Gobierno Interior del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, 

someto a la consideración de esta Honorable Asamblea la siguiente proposición con 

Punto de Acuerdo, al tenor de las siguientes: 

CONSIDERACIONES 

Las y los mexiquenses padecemos en mucho de servicios que se supone el Estado 

debe garantizar a sus ciudadanos, tal como la seguridad, el transporte, viviendas 

dignas, suministro de agua potable, entre otros. Sin embargo, la triste realidad que 

afrontamos es que éste y los demás gobiernos anteriores únicamente se han 

interesado en privilegiar a una cúpula cercana al Gobernador Alfredo del Mazo 

Maza. 

Desde el año 2020 la Legislatura del Estado de México aprobó un presupuesto de 

mil millones de pesos para poder concluir con los hospitales que se encontraban en 

obra negra, pero desde entonces no se ha hecho absolutamente nada y los 
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inmuebles que se destinaron para ser hospitales regionales y de atta especialidad 

continúan en las mismas obras desde hace más de diez años 1• 

En el2013, se dio inicio a la construcción del Hospital General de Tlalnepantla, que 

se ubica en la calle Cerro Cantera, en la Colonia Jorge Jiménez Cantú, con un 

porcentaje de avance entre 60% y 70%, para el que se autorizó una inversión de 

382 millones de pesos, para beneficiar a más de 250 mil personas, de la zona de 

Tlalnepantla, Atizapán de Zaragoza, Coacoalco, Ecatepec y de muchos municipios 

aledaños que bien se podrían atender en ese hospital de especialidades, de más 

de 120 camas, 5 quirófanos y 59 consultorios. 

Otro de los hospitales que se encuentran inconclusos en el Estado de México, es el 

Hospital de Alta Especialidad Oncológico de Ecatepec, que se localiza en la Colonia 

de San Cristóbal y cuya construcción inicio en el año 2014 y tampoco ha podido ser 

concluido por estar en supuesto litigio. Y que además se presume que la 

construcción de ese hospital se le asigno al hijo del ex procurador Murillo Karam, 

dejando ver la corrupción y las malas prácticas para beneficiar a un sector cercano 

al Gobernador del Estedo2• 

Es por lógica que los vecinos se encuentren lnconformes y salgan a las calles a 

manifestar su repudio al actual gobierno estatal, exigiendo la conclusión de esos 

hospitales por resultar de gran necesidad para una población tan grande como lo 

es Ecatepec y Tlalnepanlla. 

Además de los hospitales ya mencionados, se encuentran también los hospitales 

de Zinacantepec, Zumpango, Chicoloapan, Tepolzollán, Coacoalco y Tecámac. 

Coincido con varios compañeros diputados del Estado de México, en la exigencia 

de terminar la construcción de hospitales y dejar ya de tener hosptteles fantasmas, 

1 .b.1;!Jll;fh:yww.excelsior:s,9m·m1!f-;.Qrnunldad/oes_e--'!:-ªit:J_:fJ.fmand~a·de-servicioi:E~LC!?2.:1~ita1es
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2 J~~·NVf.mílenio.com/t:oilttq;jf.Q.!1lli[!iC:BdLen4l!dome;.¡>:tosQitales-de-esttec:al!dad-sigu€f1::}nc~ 

Página 2 de 5 



Senadora Martha Guerrero Sánchez 

que lo único que representan, además del fracaso del gobierno estatal, es que los 

mexiquenses que no cuentan con seguridad social, por lo menos un millón y medio 

de personas, se tengan que desplazar a la Ciudad de México para su atención. 

Además de querer escudarse las autoridades estatales en pretextos administrativos 

para justificar su ineficiencia. 

De acuerdo con datos deiiNEGI, solo el66.3% de la población del Estado de México 

esta afiliada a algún servicio de salud. Dejando en estado de indefensión al 34% 

restante de la población, que bien pudieran ser atendidos por los hospitales 

regionales de no encontrarse suspendidos por trámites burocráticos o por falta de 

recursos. 
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Asimismo, el propio INEGI señala que la población con limitación en actividades es 

de 530, 606 personas que residen en el Estado de México. 
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Es por todo lo anterior, que yo considero que el objeto de este Punto de Acuerdo 

debe tener como destinatario final a las y Jos mexiquenses que día a día tienen que 

trasladarse a instituciones de salud a las afueras de sus municipios y en varias 

ocasiones hasta en otros Estados, por la falta de apoyo y de intereses del gobierno 

encabezado por el Gobernador en turno Alfredo del Mazo Maza. 

El presente Punto de Acuerdo, no tiene ningún interés ajeno al apoyo de las familias 

mexiquenses y la continuación de la lucha por un Estado de México más justo y con 

los accesos a los servicios que tanto requieren sus habitantes. 
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Por lo expuesto y fundado, sometemos a la consideración de esta Honorable 

Asamblea, la siguiente proposición con: 

PUNTO DE ACUERDO 

PRIMERO.- El Senado de la República exhorta respetuosamente a la Titular del 

Órgano Superior de Fiscalización del Estado de México, Mi ros lava Carrillo Martinez, 

para que en el ámbito de sus competencias, pueda rendir un informe detallado del 

presupuesto asignado por el Congreso Local al Gobierno del Estado para la 

conclusión de diversos Hospitales Regionales y de Alta Especialidad del Estado de 

México. 

SEGUNDO.- El Senado de la República exhorta, respetuosamente al Titular del 

Poder Ejecutivo Estatal del Estado de México, Lic. Alfredo del Mazo Maza, para que 

informe a esta Soberanía el motivo por el cual no se han liberado los recursos 

asignados por el Congreso Local para la conclusión de diversos hospitales que se 

encuentran en obra negra. 

ATENTAMENTE 
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